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AMLO califica como populista informe de DDHH de 
EE. UU. contra México 

El departamento de

Estado de Estados

Unidos presentó su

informe anual

sobre derechos

humanos, el cual
muestra los balances en cuestión de

violación a estos derechos en el

mundo y las prácticas empleadas por

los Gobiernos en contra de la

población civil.

Este informe tiene como objetivo

observar e incluso juzgar a gran parte

de los países del mundo, por lo que

en esta ocasión se señaló de

«retroceso» en materia de derechos

humanos a gran parte de los países de

América Latina.

Este es el caso de México, en donde

dicho informe relata que en la nación

latinoamericana se presentan graves

violaciones a los derechos humanos,

en las que se incluyen homicidios;

desapariciones forzadas; torturas y

malas condiciones en el sistema

penitenciario.

Según ese informe, los responsables

de estas violaciones son los

miembros de la fuerza pública y las

fuerzas armadas del país, quienes

han propiciado actos de impunidad

en la nación.

Pero López Obrador incluso señaló

que EE. UU. mira la paja en el ojo

ajeno, sin ver en el propio, indicando

que en este país creen ser «el

gobierno del mundo».

Entendiendo las declaraciones del

mandatario mexicano y la hipocresía

de EE. UU., vemos que esto no es

algo nuevo, y que incluso gran parte

de los países analizados por el

Departamento de Estado, se miden

bajo un mismo criterio de

corrupción.

El presidente de México, Andrés

Manuel López Obrador, consideró

que el informe anual sobre derechos

humanos elaborado por el

Departamento de Estado de EE. UU.

«es pura politiquería».

«No es cierto, están mintiendo»,

señaló el mandatario al rechazar el

texto en el que se hace referencia a

casos de abusos e impunidad en

México.

Desde las instalaciones de la Octava

Región Militar de Oaxaca, López

Obrador destacó que este informe

es una muestra de que el gobierno

estadounidense «no quiere

abandonar la doctrina Monroe, y

antes el llamado Destino

Manifiesto».

«No quieren cambiar,
entonces se creen el
gobierno del mundo»,
puntualizó.
el informe sobre derechos humanos,

EE. UU. señala al presidente de

México de supuestamente

«desacreditar» a periodistas y

organizaciones de la sociedad civil

en sus conferencias de prensa

diarias.

«Nada más ven la paja en el ojo ajeno

y no la viga en el propio, y no es para

enojarse, así son, nada más decir que

no es cierto, que son unos

mentirosos, pero que tampoco lo

vayan a tomar a mal», insistió.

En esa línea, hizo una analogía

respecto a la validez del documento:

«Es como si aquí nosotros los

evaluáramos». Más en detalle, se

preguntó por qué si los

estadounidenses «hablan de

periodismo y libertad, tienen preso

a [Julian] Assange; se si habla de

actos de violencia, ¿cómo es que un

periodista premiado en EE. UU.

asegura que el gobierno de ese país

saboteó el ducto de gas de Rusia a

Europa?», cuestionó.

Qué dice el informe
Entre otras cosas, el Informe de

países sobre prácticas de derechos

humanos 2022 asegura que se

tienen reportes de que en México

hay «homicidios ilegítimos o

arbitrarios por parte de la policía,

el ejército y otros funcionarios

gubernamentales; desaparición

forzada por agentes del Estado;

tortura o tratos o penas crueles,

inhumanos o degradantes por parte

de las fuerzas de seguridad».

Menciona que «la impunidad y las

tasas extremadamente bajas de

enjuiciamiento siguieron siendo

un problema para todos los delitos,

incluidos los abusos contra los

derechos humanos y la

corrupción».

De R T y Sputnik
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López Obrador carga contra la OEA por
depender del «Departamentito» de Estado de EE.

UU.
El mandatario criticó que la Organización de Estados
Americanos ayude al Gobierno estadounidense en toda la
«politiquería» que aplican en países de la región.

El presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador. Foto: Luis Barron /
Eyepix Group / Gettyimages.ru

R T 22 mar 2023.-El presidente
mexicano, Andrés Manuel López
Obrador, reiteró este miércoles sus
críticas contra la Organización de
Es tados Americanos (OEA),
organismo que, según su juicio,
depende del «Departamentito» de
Estado de EE. UU.
«La OEA es la misma, dependiendo
del  ‘Depar tamenti to’ ,  del
Departamento de Estado, ayudando
en toda su ‘politiquería’ que aplican
en países de América Latina, del
Caribe y de otras partes del mundo»,
dijo el mandatario en el marco de su
conferencia matutina.
Asimismo, López Obrador hizo
referencia a la tradición de la política
exterior de México. «(En 1962), fue
el único país que no rompió relaciones
con Cuba, y no aceptó, votó en contra
de que se expulsara de la OEA a
Cuba, el único», añadió.
El presidente mexicano ha tenido
varios desacuerdos con la forma en
que se maneja la OEA. La última
discrepancia ocurrió en torno a la
postura que tomó el organismo en la
situación política de Perú, al apoyar
al «autoritarismo» en la nación bajo el
Gobierno interino de Dina Boluarte,
en contraste con su silencio para exigir
la restitución de Pedro Castillo en la
presidencia de la República.

«La Organización de Estados
Americanos, la OEA, y su organismo
de derechos humanos (CIDH), están
al servicio de los potentados. Es para
que la OEA estuviese convocando a
todos los Estados miembros para
pedir que se libere al presidente, que
ilegal e injustamente está preso, y que
se le restituya en su cargo porque fue
electo democráticamente», dijo el
mandatario el pasado 24 de febrero.
Rechazo a informe de EE. UU.
En el marco de su rueda de prensa del
martes, el mandatario también cargó
contra el informe anual sobre derechos
humanos elaborado por el
Departamento de Estado de EE. UU.,
al afirmar que era «pura politiquería».
En el informe sobre derechos
humanos, EE. UU. señaló al presidente
mex i can o  de  s up u es t a men te
«desacreditar» a periodistas y
organizaciones de la sociedad
civi l  en sus  conferencias de
prensa.
«Nada más ven la paja en el ojo
ajeno y no la viga en el propio, y no
es para enojarse, así son, nada más
decir que no es cierto, que son unos
mentirosos, pero que tampoco lo
vayan a tomar a mal», apuntó López
Obrador.
https://twitter.com/i/status/
1638562353829793792

«Se creen el gobierno del mundo»: López
Obrador desacredita el informe de EE. UU. sobre

derechos humanos
«Nada más ven la paja en el ojo ajeno», señaló el mandatario
en su conferencia desde el estado de Oaxaca.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador Foto: Carlos

Santiago / Eyepix Group / Future Publishing / Gettyimages.ru

R T 21 mar 2023.-El presidente de
México, Andrés Manuel López
Obrador, consideró que el informe
anual sobre derechos humanos
elaborado por el Departamento de
Estado de EE. UU. «es pura
politiquería».
«No es cierto, están mintiendo»,
señaló el mandatario al rechazar el
texto en el que se hace referencia a
casos de abusos e impunidad en
México.
Desde las instalaciones de la Octava
Región Militar de Oaxaca, López
Obrador destacó que este informe
es una muestra de que el gobierno
es tadounidense  «no  quiere
abandonar la doctrina Monroe, y
antes el llamado Destino Manifiesto».
«No quieren cambiar, entonces
se creen el gobierno del mundo»,
puntualizó.
En el informe sobre derechos
humanos ,  EE.UU .  señala  a l
pres iden te  de  México  de
supuestamente «desacreditar» a
periodistas y organizaciones de la
sociedad civil en sus conferencias de
prensa diarias.
«Nada más ven la paja en el ojo
ajeno y no la viga en el propio, y
no es para enojarse, así son, nada
más decir que no es cierto, que
son unos mentirosos, pero que
tampoco lo vayan a tomar a mal»,
insistió.

En esa línea, hizo una analogía respecto
a la validez del documento: «Es como
si aquí nosotros los evaluáramos». Más
en detalle, se preguntó por qué si los
estadounidenses «hablan de periodismo
y libertad, tienen preso a [Julian]
Assange; se si habla de actos de
violencia, ¿cómo es que un periodista
premiado en EE.UU. asegura que el
gobierno de ese país saboteó el ducto
de gas de Rusia a Europa?», cuestionó.
Qué dice el informe
Entre otras cosas, el Informe de países
sobre prácticas de derechos humanos
2022 asegura que se tienen reportes de
que en México hay «homicidios
ilegítimos o arbitrarios por parte de la
policía, el ejército y otros funcionarios
gubernamentales; desaparición forzada
por agentes del Estado; tortura o tratos
o penas crueles,  inhumanos o
degradantes por parte de las fuerzas de
seguridad».
Por otro lado, se destaca la falta de
investigación respecto a la violencia de
género, así como en delitos que
involucran a personas de la comunidad
LGBTIQ+.
Menciona que «la impunidad y las tasas
extremadamente bajas de enjuiciamiento
siguieron siendo un problema para todos
los delitos, incluidos los abusos contra
los derechos humanos y la

corrupción».

https://twitter.com/i/status/

1638187189153538049



Miércoles 15 de Enero de 2013Domingo 21 de Abril de 2019Semana  del   20  al  26  de marzo  de  20234 POLÍTICA

«¿Quién es Guacamaya?»: López Obrador
sospecha que agencias internacionales están

detrás de filtración
El presidente instó a los medios a investigar quiénes serían los
operadores del grupo de ‘hacktivistas’.

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador Marcó Ugarte /
AP
R T 23 mar 2023.- El presidente de
México, Andrés Manuel López
Obrador, le pidió este jueves a la
prensa investigar quiénes están
detrás de Guacamaya, el grupo que
el año pasado hackeó más de seis
terabytes de información
confidencial de las Fuerzas Armadas.
¡¿Quién es Guacamaya?», ¿quién
hace ese espionaje?», ¿por qué no
investigan?, yo sospecho que son
agencias internacionales vinculadas
con el grupo conservador que
encabeza Claudio X. González»,
afirmó en conferencia de prensa, al
hacer referencia al empresario que
encabeza la oposición a su Gobierno.
El mandatario recordó que la
información que obtuvieron los
‘hacktivistas’ es ilegal y criticó a los
medios que la publicaron.
¿Por qué no hacen primero la
investigación? No es obligatorio,
pero sería más profesional, más
ético, investigar de quién es
Guacamaya», insistió.
López Obrador descartó que el
Gobierno esté investigando por su
cuenta a los hackers. «No nos vamos
a meter en eso. Intuimos [el origen
de ‘Guacamaya’] pero ¿para qué nos
vamos a meter? Ya estamos con el
tiempo encima y necesitamos
consolidar el proceso de
trasformación», dijo.

Antes, el presidente fue cuestionado
por el espionaje que la Secretaría de
la Defensa Nacional (Sedena) realizó
en contra de por lo menos un defensor
de derechos humanos y periodistas,
lo que quedaría demostrado por las
filtraciones que también revelaron
que los militares compraron y usaron
Pegasus, un software espía propiedad
de la empresa israelí NSO Group.
«Nosotros hacemos inteligencia, no
espiamos, no es lo mismo», señaló,
al asegurar que las intervenciones
que se realizan son «para garantizar
la paz y la tranquilidad no para
perseguir a nadie, no para reprimir,
no para violar derechos humanos».
Por otra parte, López Obrador reveló
que este jueves presentará un informe
sobre las labores de inteligencia que
realiza la Sedena, en medio de la
controversia que hay desde hace
meses porque se desconoce todo lo
relativo al uso de Pegasus.
Antecedentes
El año pasado, el grupo de
‘hacktivistas’ Guacamaya obtuvo y
filtró millones de documentos
clasificados de las Fuerzas Armadas
y de Seguridad de Chile, México,
El Salvador, Colombia y Perú.
 Ello provocó una serie de
escándalos por la falta de
ciberseguridad de los Estados, así
como por las presuntas pruebas de

p e r s e c u c i ó n  e n  c o n t r a  d e
per iod is t as ,  ambien ta l i s ta s ,
f e m i n i s t a s ,  d e f e n s o r e s  d e
d e r e c h o s  h u ma n o s  y  t o d o
t i p o  d e  o r g a n i z a c i o n e s
soc i a l e s .
Guacamaya, nombre de una de las
aves oriundas de América Latina,
se dio a conocer en marzo de 2021,
cuando difundió datos sobre la
persecución a ambientalistas en

Guatemala, pero se conoció a nivel
global luego de las filtraciones.
Entre las revelaciones que impactaron
en México, destaca la información
sobre las enfermedades que padece
López Obrador, así como abusos
sexuales cometidos en el Ejército que
no se habrían investigado ni
sancionado, así como la supuesta
compra y uso de Pegasus, algo que ha
sido negado desde la presidencia.

AMLO: «Hay estabilidad macroeconómica en el
país y no se avizora ninguna crisis»

Andrés Manuel López Obrador, presidente de los Estados Unidos Mexicanos,
© Foto: Cortesía de la Presidencia de la República Mexicana

CIUDAD DE MÉXICO (Sputnik)
20.03.2023.— El presidente de México,
Andrés Manuel López Obrador, negó
que se avizore alguna crisis económica en
el país, tras reivindicar la estabilidad a
nivel macro.
«Ya hay estabilidad macroeconómica en
el país y no se avizora ninguna crisis. El
año pasado, la economía de México
creció más que la economía de Estados
Unidos y de China, tenemos muy buenos
indicadores económicos», declaró el
mandatario en su conferencia de prensa
matutina.
Consideró que la quiebra de bancos
en Estados Unidos no afectará a
México y calificó que la economía del
país es «sólida».
«El año pasado, los bancos de México
obtuvieron utilidades históricas, esas
utilidades no las habían registrado
desde que se empezaron a contabilizar,
desde 2005, estamos hablando de
utilidades récord», resaltó.
La Organización para la Cooperación
y el Desarrollo Económico (OCDE)
elevó, en un informe publicado el 17

de marzo, su previsión de crecimiento
para la economía mexicana para este
año de 1,6 a 1,8%.
AMLO: Aunque en EE. UU. quiebren
los bancos, en México «no pasa
nada»
La semana pasada, dos bancos
prestamistas estadounidenses de tamaño
medio —Silicon Valley Bank y Signatura
Bank— tuvieron que ser rescatados por
la Corporación Federal de Seguro de
Depósitos, ya que los depositantes les
retiraron miles de millones de dólares
tras temer por su solvencia.
En las últimas 24 horas, el Silicon Valley
Bank solicitó la protección por quiebra.
Un tercer banco estadounidense, First
Republic, también está en apuros a pesar
de haber recibido una inyección de
liquidez de 30.000 millones de dólares
de un consorcio de entidades financieras.
A  s u  v e z ,  l a  c r i s i s  b a n ca r i a
es t adoun idense  se  ex t endió  a
Europa, y Credit Suisse, uno de los
principales bancos de inversión del
mundo, tuvo que pedir ayuda al
banco central suizo.
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Visita del presidente a la localidad de Rancho
Alegre, perteneciente a la tenencia de

Huajumbaro

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 23 de
marzo de 2023.- Atendiendo la invitación
hecha por los habitantes del lugar, el
Presidente Municipal de Hidalgo, Lic.
José Luis Téllez Marín, acompañado de
Regidores del Ayuntamiento, visitó la
localidad de Rancho Alegre,
perteneciente a la Tenencia de
Huajumbaro, con el fin de conocer las
necesidades de la comunidad y así buscar
soluciones en beneficio de los
ciudadanos.
El lugar de reunión fue la Escuela Primaria
Reforma Agraria, donde directivos,
maestros, alumnos, padres de familia y la
ciudadanía en general, le dieron la
bienvenida, al tiempo que le plantearon
las diversas necesidades que tienen en la
escuela, así como en la comunidad.
En su intervención el Profesor, Ranferi
Peñaloza Villa, director del Plantel, le
entregó algunas solicitudes de las
necesidades que tiene el plantel,
destacando la malla perimetral, la
techumbre, así como la línea de
conducción del agua potable en el interior
de la escuela, entre otras peticiones,
Por su parte el encargado del orden, así
como el comisariado ejidal, le plantearon
la necesidad de el arreglo de los caminos,
la pavimentación asfáltica del camino
que conduce a su comunidad, el arreglo
del drenaje que se encuentra fracturado
y se ha convertido en un foco de infección,
así como la integración de más familias
en los programas del gobierno municipal.
El edil Municipal, José Luis Téllez Marín,
agradeció la invitación que le hizo la
comunidad y respondiendo a las
peticiones que le fueron planteadas,
manifestó estar consciente de las múltiples
necesidades que tienen las comunidades,

pero con trabajo coordinado entre
autoridades y ciudadanos, está seguro
de que saldrán adelante.
Dijo que, con una administración sana en
sus finanzas, le permite elaborar un plan
operativo de obra ambicioso, que cubra
las necesidades más apremiantes de los
ciudadanos y así poco a poco ir
avanzando para alcanzar el desarrollo
del municipio.
Manifestó que en lo que se refiere a las
peticiones de la escuela primaria, según
la lista de escuelas beneficiadas en el
programa La Escuela es nuestra, la
primaria Reforma agraria de la localidad
Rancho Alegre, está contemplada como
beneficiaria, por lo cual, los invitó a
esperar a que llegue el recurso de este
programa y ver con cuanto recurso
estarán contando, para así el
ayuntamiento entrar con su parte como
lo ha hecho con todas las escuelas y
cubrir las necesidades más apremiantes
Agregó que en esta misma semana
atenderá el tema de arreglo de caminos
rurales de la localidad y dio instrucciones
a personal de obras públicas, para la
elaboración de un proyecto del camino
de acceso a la comunidad, para
presentarlo y ver cuánto va a aportar la
comunidad, para integrarlo en el plan de
obra en una o dos etapas, Mencionó
estar dispuesto a trabajar con la
comunidad, para que poco a poco ir
cubriendo las necesidades que hoy se
plantearon.
La Sra. Mirella García, presidenta de
Padres de Familia de la escuela, a nombre
de la comunidad estudiantil y de los
propios habitantes del lugar, agradeció
la atención a la invitación para estar
presente en esta reunión que será la

pauta, para iniciar a trabajar de forma
conjunta con las autoridades para cubrir
las necesidades que se presentan en
toda la comunidad.
En este evento, estuvieron presentes,
los Regidores del Ayuntamiento, Luis
Gildardo López Bernal, Carlos Patiño

Peña, Fidel Mañón Suárez, Héctor
Trejo Patiño, Erick Salomón Marín,
director de Urbanismo, así como
autoridades educativas de la zona 079
y sector 05. Representantes del
Comisariado Ejidal y Encargado del
Orden.

Inauguración de la techumbre en el campo de
béisbol de la tenencia de Agostitlán

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 22 de
marzo de 2023.- En visita realizada a
la Tenencia de Agostitlán, el
presidente Municipal de Hidalgo,
Lic. José Luis Téllez Marín,
acompañado de Regidores del
Ayuntamiento y funcionarios
municipales, inauguró la
Rehabilitación de la techumbre en el
graderío del Campo de béisbol en
dicha localidad, beneficiando a los
deportistas y aficionados de este
deporte.
El edil Municipal, manifestó la
importancia de trabajar en conjunto
con los deportistas del lugar, para
mejorar los espacios deportivos y
tengan lugares dignos donde puedan
realizar sus actividades deportivas,
manteniendo a la niñez y juventud
lejos de los vicios y conductas
antisociales.
Dijo que en esta ocasión fue mínimo
el apoyo del Ayuntamiento como la
entrega de lámina galvanizada que se
quitaron de la techumbre del auditorio
municipal y que se reutilizó para
cubrir un espacio de techumbre de
más de 25 metros de largo por 3.5
metros de ancho, en las gradas del
campo de béisbol, además de

otorgaron material de construcción
como arena y grava para la
construcción de los muros, mientras
que los beneficiarios aportaron la
mano de obra.
Integrantes del comité de obra
agradecieron el apoyo de las
autoridades municipales, al tiempo
que le plantearon algunas necesidades
que presenta el espacio deportivo,
como la rehabilitación de los baños,
rehabilitación de algunos tramos de
la barda perimetral, así como otros
tramos de techumbre.
Téllez Marín, se comprometió a
seguir trabajando en el mejoramiento
de los espacios deportivos,
cubriendo poco a poco sus
necesidades, para que las familias
tengan lugares dignos donde puedan
pasar un rato de esparcimiento.
En esta inauguración, estuvieron
presentes, los Regidores del
Ayuntamiento, Luis Gildardo López
Bernal, Fidel Mañón Suárez y Héctor
Trejo Patiño, así como el director de
Desarrollo Social, Profesor, José
Trinidad Lara López y el jefe de
Tenencia de Agostitlán, Adrián Tello,
así como los integrantes del comité
de Obra.
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Reunión con COCOTRA para temas de

transporte público.

Ciudad Hidalgo, Michoacán., a 23 de
marzo de 2023.- Con el fin de trabajar
de manera coordinada para afrontar
la problemática del transporte y
mejorar el servicio en el transporte
público, se reunieron funcionarios
de la COCOTRA de la Región
Oriente, así como concesionarios
del transporte público y la
Coordinación Municipal del
Transporte, el evento se desarrolló
en el Auditorio de la Casa de la
Cultura.
Fue el Ing. Armando Romero,
Coordinador Municipal del
Transporte, quien dio la bienvenida a
los presentes, al tiempo que
manifestó que es interés del
presidente Municipal, Lic. José Luis
Téllez Marín, tener un acercamiento
con los transportistas, para trabajar
conjuntamente para mejorar el
servicio del transporte público en
beneficio de los usuarios.
Indicó que, a unas semanas de haber
recibido el nombramiento de esta
coordinación, se ha dado cuenta de
los avances que se han tenido, en las
diferentes rutas, pero también de la
problemática que existe en este
gremio, por lo que los invitó a trabajar
juntos y en este tipo de reuniones
exponer sus inquietudes y darles
solución.
El Lic. Sergio Garduño Suárez,
delegado Regional de la Comisión
Coordinadora del Transporte
Público (COCOTRA), dijo que, la
Delegación Regional, que él
representa ha implementado un
trabajo de puertas abiertas, para

atender los distintos trámites que
tengan que realizar los
concesionarios o dueños de
concesiones de micros, combis o
servicio de taxis.
Dijo que es de suma importancia
informar los lineamientos que debe
atender el concesionario en su
unidad para evitar algún problema o
multa, no utilizar vidrios polarizados,
traer licencia el chofer de la unidad,
así como el seguro del viajero
Agregó que dentro de los trámites
que pueden realizar en la
Coordinadora regional con sede en
Zitácuaro, son: pago de multas,
cursos para la obtención de su
licencia tipo «E», que es un requisito
básico para la prestación del servicio
del transporte, pago de placas,
refrendo de concesión, entre otros.
Informó que a nivel nacional y del
estado se está llevando a cabo la
conformación de la ley de movilidad
y tránsito, en el caso de Michoacán
se están llevando a cabo foros donde
se pretende que participen todos los
sectores de la población; En este
caso para el próximo viernes 24 de
marzo se estará realizando en la
ciudad de Zitácuaro a partir de las
10:00 horas en el Teatro Juárez, por
lo que están todos invitados.
Por su parte, los concesionarios
expusieron alguna de las
problemáticas que viven día a día
como la invasión de paraderos del
transporte por parte de particulares,
la falta de señalamientos viales, así
como del deterioro de calles, en
donde no pueden transitar las
unidades.

Armando Camacho, coordinador
Municipal del Transporte,
manifestó que, de manera conjunta
con Tránsito Municipal, se está
dando seguimiento a todas las

inquietudes de los concesionarios
del transporte, como el pintado de
los cajones en los paraderos del
transporte, arreglos de las calles
entre otros.

Fichas de nuevo ingreso para el ITSCH

¿Quieres estudiar con nosotros, pero
no sabes cual es el procedimiento?
FICHAS DISPONIBLES DEL 14 DE
FEBRERO AL 09 DE JUNIO, CON
UN HORARIO DE ATENCIÓN DE

LUNES A VIERNES DE 9:00 A 4:30
DE LA TARDE.
¡VEN, QUE YA TE ESTAMOS
ESPERANDO!
#SoyTecCiudadHidalgo
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Mujeres embarazadas deben contar con la
información debida sobre el parto: Julieta

Gallardo

Congreso del  Estado de
Michoacán a 20 de marzo del
2023.- La diputada propone
reformar la Ley de Salud del
Estado para que ninguna
institución de salud niegue o
condicione la atención a una mujer
embarazada cuando requiera
atención médica de urgencia
La mujer  embarazada debe
conocer  de manera l ibre e
informada, la forma en que se
llevará a cabo su parto, así como
recibir una atención respetuosa,
digna, segura, informada y de
calidad, subrayó la diputada Julieta
Gallardo Mora integrante de,
Grupo Parlamentario del Partido
de la Revolución Democrática en
la LXXV Legislatura del Congreso
del Estado.
Por ello la diputada por el Distrito
de Puruándiro ha promovido ante
el Pleno Legislativo una iniciativa
para reformar la Ley de Salud del
Estado para que la  mujer
embarazada con signos de parto o
en cualquier etapa de la gestación
que se encuentre y que requiera
atención médica de urgencia, debe
recibirla de manera prioritaria,
inmediata e impostergable por las
instituciones que presten servicios
de salud, privilegiando siempre la
vida de la madre y de su hijo, sin
que medie requerimiento
económico como condicionante.

Autoridades deben hacer valer el mandato legal
para el escalón universal: Víctor Zurita

Congreso del Estado de Michoacán
a 20 de marzo del 2023.- Recordó
que en septiembre de 2022 la actual
Legislatura aprobó la reforma que
él planteó para garantizar la
accesibilidad de personas de talla
baja
En Michoacán las autoridades
deben hacer el mandato legal
establecido por el Poder
Legislativo dentro de la Ley para la
Inclusión de Personas con
Discapacidad, para la
instrumentación del llamado
escalón universal, recalcó el
diputado Víctor Zurita Ortiz,
presidente de la Comisión Especial
para las Personas con Discapacidad
en la LXXV Legislatura del
Congreso del Estado.
El diputado integrante del Grupo
Parlamentario de Morena recordó
que en septiembre de 2022 la actual
Legislatura aprobó la reforma que
él planteó para garantizar la
accesibilidad de personas de talla
baja, por lo que ahora está en la
cancha de las autoridades hacer
valer las disposiciones normativas.
«En Michoacán, para asegurar la
accesibilidad en la infraestructura
básica, equipamiento o entorno
urbano en los espacios públicos y
privados al uso público, por Ley ya
se atienden los principios del
diseño universal como ajustes
razonables como lo es el escalón
universal, ahora, lo que precisamos
es que el mandato legal se convierta
en realidad».

Víctor Zurita recordó que en
Michoacán como en México, las
personas de talla baja se enfrentan
en su vida diaria a considerables
barreras arquitectónicas que hacen
complicado su día a día.
«Es necesario que entendamos que
uno de los problemas más frecuentes
es la altura de las cosas, como es el
caso de la altura de una ventanilla de
atención en algunas dependencias
gubernamentales, bancos o
instituciones educativas, la altura
de los lavamanos en los sanitarios,
el acceso al transporte público, la
altura de algunos escalones o
banquetas; por tal motivo, se ve
necesaria la implementación de
escalones universales, como un
apoyo para facilitar el acceso a las
personas de talla baja a diversos
espacios».
En ese sentido recordó que el
Escalón Universal busca que las
personas de talla baja puedan tener
alcance en ventanillas, en baños,
oficinas, supermercados y en
cualquier espacio público en donde
exista una barrera que les impida
desempeñarse en igualdad de
condiciones.
«Este grupo poblacional representa
una minoría, ya que es una condición
poco común; sin embargo, se deben
hacer visibles sus derechos
humanos, sin importar su incidencia,
para que tengan una vida digna en
todos los ámbitos y en igualdad de
condiciones», subrayó.

«Es necesario  implementar
acciones integrales de política
pública con perspectiva de género
diseñadas desde la
interseccional idad e
interculturalidad, enfocadas a
combatir la Violencia obstétrica,
garantizando el respecto integro
de los derechos humanos, en
especial del derecho a la salud,
de las niñas, adolescentes y
mujeres, librándolas de los graves
efectos de la violencia, a través
de medidas que garanticen el
acceso universal a los servicios
de salud obstétrica».
Julieta Gallardo destacó la
necesidad de establecer  un
marco normativo que respete
los derechos de las madres, los
niños y niñas y sus familias en
el momento del nacimiento, y
promueva e l  respeto  a  la s
p a r t i c u l a r i da d e s  d e  c a d a
f a mi l i a ,  e t n i a ,  r e l i g i ó n ,
nacionalidad, acompañándola a
través de la toma de decisiones
seguras e informadas.
«Con esta reforma se agrega en
la Ley de Salud del Estado que
la mujer embarazada conozca
de manera libre e informada, la
forma en que se llevará a cabo
el parto, así como que reciba
una atención respetuosa, digna,
s e g u r a ,  i n f o r ma d a  y d e
calidad».
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Atendidas, más de 145 mil familias con programa

de salud: SSM

Acerca servicios médicos gratuitos a la población que no puede
acudir a un centro hospitalario.

Morelia, Michoacán, 20 de marzo de
2023.- Son ya 145 mil 114 los domicilios
visitados en 59 municipios a través de
Salud en tu Familia, programa operado y
coordinado por la Secretaría de Salud de
Michoacán (SSM), para mejorar la
calidad de vida de la población y garantizar
servicios médicos gratuitos.
Hasta el momento, se han logrado levantar
encuestas en 88 mil 791 hogares, lo que
ha permitido la detección de 17 mil 351
pacientes adultos mayores con
enfermedades crónico-limitantes,
embarazadas sin control prenatal,
personas con discapacidad, pacientes
post COVID-19, así como enfermos
postrados, abandonados y en etapa
terminal con enfermedades mentales o
adicciones.
La mayoría son mujeres de 60 años y
más, donde el principal padecimiento
detectado es la hipertensión; además del
universo total de enfermos registrados,

hasta el día de hoy 9 mil 646 pacientes
padecen una o varias discapacidades,
entre ella, 3 mil 377 físicas, 2 mil 578
visuales,  961 audi t ivas,  324
intelectuales, mil 129 de lenguaje y mil
277 psicosociales.
A través del programa se han brindado
21 mil 573 consultas médicas de
primera vez y subsecuentes a los
pacientes detectados en las ocho
jurisdicciones sanitarias, lo que ha
permitido la mejora de sus condiciones
de salud, ya que se les brinda atención
integral, estudios de laboratorio y
medicamentos totalmente gratuitos y
están programadas otras 3 mil 904
visitas médicas.
Importante destacar que Morelia,
Lázaro Cárdenas y Zamora son las
tres jurisdicciones sanitarias donde se
ha brindado el mayor número de
consultas con 7 mil 648, 6 mil 394 y 2
mil 656, respectivamente.

Avanza apoyo de Semigrante a familia de la
soldado hallada muerta en Texas

Para que Eulalia Alejandra Ruiz, madre de la militar, pueda
participar en los honores funerarios en EU.

Morelia, Michoacán, 22 de marzo de
2023.- La Secretaría del Migrante en
Michoacán (Semigrante), informó que
avanza la gestión para que la madre de
Ana Fernanda Basaldua, soldado hallada
sin vida en una base militar de Texas,
obtenga la visa humanitaria para que
pueda participar en los honores funerarios

en Estados Unidos.
La dependencia estatal informó que la
señora Eulalia Alejandra Ruiz, ya cuenta
con una cita para presentarse en el Centro
de Atención al Solicitante (CAS) y
posteriormente en la Embajada, con lo
cual se espera que en un corto tiempo
pueda recibir la visa humanitaria y viajar
a Long Beach, California.
Por otra parte, la Secretaría del Migrante
confirmó también que Natalie Basaldua

Ruíz, hermana de la militar fallecida, ya
cuenta con una cita programada en la
Embajada de Estados Unidos, con sede
en la Ciudad de México, para la renovación
de su pasaporte.
Desde el pasado viernes 17 de marzo, la
dependencia estatal que encabeza Teresa
Mora Covarrubias, por instrucciones del
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
brinda acompañamiento y apoyo a la familia
de la soldado encontrada muerta en una
base militar de Fort Hood, en Texas.
Además, la Secretaría del Migrante
reitera que mantiene un programa de
repatriación de personas fallecidas en
Estados Unidos, por lo que en próximos
días se espera que el cuerpo de Ana
Fernanda Basaldua sea trasladado a su
lugar de origen.

Impartirá SEE conferencia para difundir guía de
convivencia escolar

Con el objetivo de generar entornos libres de violencia
Morelia, Michoacán, 21 de marzo de
2023.- Con el objetivo de generar
entornos libres de violencia, la Secretaría
de Educación del Estado (SEE) invita a
maestras, maestros, directivos y
supervisores a conocer a fondo la Guía
Operativa para la Convivencia Escolar, a
través de la conferencia virtual
«Prevención de la Violencia Escolar»,
que ofrecerá el Enlace Jurídico, Ricardo
Díaz Ferreyra.

Bajo la instrucción del gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla y la secretaria de
Educación, Gabriela Molina Aguilar, se
trabaja en la creación de espacios
adecuados para el sano desarrollo de
miles de alumnas y alumnos, por lo que se
hace un llamado a los docentes para que
se sumen activamente en esta tarea, en
esta ocasión con el encuentro virtual que
se llevará a cabo este jueves 23 de marzo
a las 18:00 horas, a través de la siguiente

liga: https://meet.google.com/cnr-jooe-
wfi.
Esta Guía Escolar está elaborada bajo
recomendación y apoyo de la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos (CEDH) y aborda las
definiciones de los tipos de violencia
que se pueden presentar, acoso, física,
sexual, entre otras, así como las

medidas a tomar por parte de los
docentes y autoridades.
Además, menciona los derechos y
obligaciones de alumnos, maestros y
padres de familia, pues es tarea de
todos los actores garantizar entornos
saludables y de cultura de la paz; la guía
se encuentra disponible para descarga
en el siguiente link:

https://bit.ly/3Z8ePCd
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En el Caribe mexicano activan un operativo
especial para las vacaciones de primavera

Participan 496 elementos de la Secretaría de Marina, la Guardia
Nacional, Policía Turística, estatal y municipal.

Elementos de la Guardia Nacional desplegados en el Caribe mexicano Mara
Lezama
RT,22 mar 2023.-El gobierno estado
de Quintana Roo (México) puso en
marcha el operativo ‘Círculo Rojo’, cuyo
objetivo es garantizar la seguridad de
millares de turistas nacionales y
extranjeros en bares y discotecas del
Caribe mexicano durante la temporada
de ‘spring break’ o vacaciones de
primavera.
Así lo anunció la gobernadora, Mara
Lezama, al detallar en un video publicado
en sus redes sociales que hay 496
elementos de los tres órdenes de
gobierno cuidando al inmenso número
de visitantes que reciben en los 12
diferentes destinos turísticos de la
entidad, a los que calificó como
«comunidades seguras».

Entre las entidades que participan están
la Secretaría de Marina, la Guardia
Nacional, Policía Turística, estatal y
municipal, que pondrán atención especial
a partir de las 10 de la noche en centros
nocturnos.
También se contará con Centros de
Atención Inmediata, carpas donde se
revisan las cámaras de video de circuito
cerrado, y con el monitoreo las 24 horas
del día que realiza el Centro de Comando,
Control, Cómputo, Comunicaciones y
Contacto Ciudadano (C5).
La gobernadora llamó a los ‘spring
breakers’, en su mayoría jóvenes
estadounidenses, a disfrutar de sus
vacaciones, «pero todo con la justa
medida».

Médicos siguen operando a una paciente en
pleno terremoto y en medio de un apagón

Un video muestra cómo, a pesar de los temblores y la falta de
luz en Cachemira, los médicos siguieron practicando una
cesárea de urgencia a una mujer.

R T 22 mar 2023.-Los médicos de un
hospital en Cachemira estaban
practicando una cesárea de urgencia este
martes cuando en el país vecino de
Afganistán se produjo un terremoto de
magnitud 6,5, cuyas sacudidas se sintieron
en el hospital.
La administración del distrito de Anantnag,
en la parte india de Cachemira, publicó en
Twitter un video del trabajo de los

profesionales sanitarios y expresó su
gratitud al personal del hospital por
continuar con la operación a pesar de los
fuertes temblores en las instalaciones.
El video muestra cómo el edificio del
hospital tiembla a causa del terremoto y,
de pronto, se apagan las luces del
quirófano. También se oyó rezar al
personal médico al producirse el apagón
eléctrico. A pesar de las difíciles

condiciones, los médicos no
interrumpieron la operación, ya que estaba
en riesgo la vida de la madre y el bebé.
El terremoto, de magnitud 6,5 en la escala
de Richter, se registró este martes a 40
km al sureste del distrito de Jurm,
Afganistán, y se percibió en India,

Pakistán, Kazajistán, Uzbekistán y
Tayikistán. El sismo causó al menos 11
muertos, dos en Afganistán y nueve en
Pakistán. Más de cien personas resultaron
heridas.
https://twitter.com/i/status/

1638234314755440641

Imagen ilustrativa Zoonar / Legion-Media

Un medio ruso presenta a una chica del tiempo
impulsada con inteligencia artificial

Snezhana Tumánova, la presentadora virtual, conducirá una
sección que será emitida de lunes a viernes cinco veces al día.

Presentadora del pronóstico del tiempo impulsada por inteligencia artificial.
Svoyo TV

R T 22 mar 2023.-Un canal de
televisión local de la región rusa de
Stávropol, en el suroeste del país, ha
introducido en su programación a
una presentadora del pronóstico del
tiempo virtual impulsada por varias
redes neuronales de inteligencia
artificial.
SvoyoTV estrenó este martes su
nueva sección ‘Previsión del futuro’,
conducido por la presentadora digital
llamada Snezhana Tumánova. Su
nombre es un juego de palabras en
ruso entre nieve (sneg) y niebla
(tuman).
De acuerdo con el canal, la sección
se emitirá de lunes a viernes cinco
veces al día y estará controlada por

tres redes neuronales, una es
responsable de la chica del tiempo,
otra de preparar el texto y la tercera
de generar el contenido gráfico.
Según señaló la cadena, el ambicioso
proyecto pretende sustituir por
completo a los comunicadores; sin
embargo, de momento no tiene la
intención de dejar de transmitir la
versión clásica del pronóstico del
tiempo.
Esta no es la única presentadora virtual
que ha hecho su debut en medios
informativos. Recientemente la
agencia estatal de noticias china
People’s Daily lanzó a Ren Xiaorong,
que emitirá noticias las 24 horas del
día los 365 días del año.
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Mienten: el sistema bancario no es sólido

Los bancos están quebrados y bajo una regulación defectuosa

Por Juan Torres López | 21/03/2023 | Economía
Fuentes: Ganas de escribir
Las autoridades de Estados Unidos y

Europa no paran de repetir en los

últimos días que el sistema bancario

es sólido y que no hay que preocuparse

porque están preparadas para evitar

que pueda tener problemas.

Es mentira.
Los bancos de todo el mundo están quebrados
por definición. Es materialmente imposible que
puedan devolver a sus clientes el dinero que
estos tienen depositado en sus cuentas por la
sencilla razón de que no lo tienen. Si los bancos
no caen es porque consiguen hacer creer a sus
clientes que pueden tener confianza en ellos y
no ir rápidamente a retirar su dinero. Cuando la
pierden, como ha pasado últimamente con
varios bancos de Estados Unidos o con el
Credit Suisse, enseguida se vienen abajo.

Pero ni siquiera eso es lo peor.
Como añadidura, las inversiones que los
bancos llevan a cabo con el dinero de sus
clientes son cada día más arriesgadas. Lo
colocan (sin informarles, en la inmensa mayoría
de las ocasiones) en negocios puramente
especulativos y, una buena parte de ellos,
incluso en la sombra; es decir, al margen de
todo tipo de control. Tanto, que ni siquiera los
incluyen en sus balances, tal y como reconoció
el Banco Internacional de Pagos en un informe
reciente en el que señalaba que los bancos
tienen deuda oculta por valor diez veces mayor
que el de su capital.
En concreto, la banca internacional realiza la
mayor parte de su inversión en los llamados
derivados. Dicho de la manera más sencilla y
clara, estos son simplemente unos productos
financieros concebidos para apostar tomando
préstamos porque, efectivamente, el sistema
financiero se ha convertido en un inmenso
casino, tal y como lo definió el premio de
Economía del Banco de Suecia Maurice Allais.
Aunque es muy difícil saber exactamente la
cifra de ese negocio, pues la mayoría de los
intercambios se realiza de forma privada, las

estimaciones van desde los 600 billones
(millones de millones) de dólares del Banco
Internacional de Pagos, hasta los 1.000
billones. Esta es la auténtica bomba de relojería
sobre la que está sentada la banca
internacional. La que aún no ha explotado
pero que explotará irremisiblemente y con
consecuencias difíciles de imaginar si los
gobiernos y bancos centrales siguen
permitiendo ese negocio, como hasta ahora.
Supuestamente, quienes operan con
derivados lo hacen para defenderse ante el
cambio en algún tipo de circunstancia (tipo de
interés, prima de riesgo, quiebra,
incumplimiento de pago…). La realidad, sin
embargo, es que se utilizan para especular,
aprovechando los cambios en esas mismas
circunstancias que los grandes operadores
pueden provocar a su conveniencia. Y eso es
lo que puede dar lugar a gravísimos problemas
si el riesgo inherente a esas operaciones se
desajusta en algún momento y perjudica al
mismo tiempo a varios operadores. Algo que
ocurrirá antes o después necesariamente, por
ley de los grandes números y por la naturaleza
intrínseca del negocio: si alguien pide prestado
para comprar un seguro (un derivado) por el
cual cobrará si arde la casa de su vecino y,
puesto que la casa no es suya, le interesa que
arda cuanto antes para cobrarlo. Y de ahí a que
sea él mismo quien la incendie puede haber
muy poca distancia.
Todos los bancos del mundo están
involucrados en este tipo de operaciones (por
no hablar del tráfico de armas o de personas o
del lavado de dinero que para ellos es peccata
minuta o calderilla) y eso quiere decir que unos
alimentan constantemente el riesgo que afecta
a los demás. Antes o después, cuando se vea
afectado uno de los grandes bancos, el sistema
comenzará a arder en mucha mayor medida en
que ya lo hizo en 2007-2008. Créanme, lo que
han visto hasta ahora no es nada en relación
con lo que, antes o después, va a producirse.

El riesgo diario de crisis bancaria
tiene también que ver con la
naturaleza del negocio bancario.

La gente cree que los bancos ganan dinero
aceptando depósitos de sus clientes, pero eso
no es así. El negocio de la banca es dar préstamos
y la clave está en que eso puede hacerlo sin
disponer de recursos previos: el dinero que
prestan a sus clientes lo crean de la nada,
mediante simples anotaciones contables.
Es verdad que los bancos centrales les obligan
a mantener en sus cajas una parte de los
depósitos o del capital, pero es un porcentaje
no mayor del 1% en Europa, es decir,
insignificante. Y, además, pueden disponer de
él una vez que ya han dado los préstamos,
simplemente pidiendo prestado a los bancos
centrales.
Ese privilegio es el que hace que la economía
mundial descanse (si es que se puede utilizar
esta palabra en este caso) sobre otra bomba: la
de la deuda.
¿Qué banco va a renunciar a hacer negocio
haciendo crecer la deuda si puede obtener el
dinero para ganar dinero con ella sin coste
alguno?
La consecuencia es doble. Una, que los bancos
influyen para que las políticas económicas
frenen la generación de ingreso y obliguen a
gobiernos, empresas y hogares a endeudarse
sin parar, lo cual frena la economía y hace que
siempre vaya a trompicones. Otra, que la deuda,
gracias al tipo de interés compuesto, crece
exponencialmente (una deuda al 4% se duplica
en 18 años y al 7% en 10), mientras que la
economía normal, la productiva, no puede
crecer así, sino más lentamente y con altos y
bajos. Eso produce algo que sabemos desde
los códigos babilónicos: periódicamente las
deudas estallan, es imposible pagarlas y todo
se viene abajo, salvo que se anulen por
completo.
Y, para terminar, hay un último problema.
Funcionando sobre estas bases que acabo de
señalar, los bancos se han convertido en el
principal factor de perturbación y crisis de las
economías modernas. Las autoridades lo saben
perfectamente y tratan de establecer controles
y normas que impidan que se salgan de madre
cada dos por tres a base de inversiones
arriesgadas, deuda incontrolable o
sencillamente de estafas, como las que
provocaron la crisis de 2007. Pero los bancos
son las instituciones más poderosas del planeta
y no se dejan atar fácilmente.
En Estados Unidos son copropietarios de la
Reserva Federal, es decir, participan en la toma
de las decisiones, de modo que pueden evitar
fácilmente que se adopten las que no les
conviene o reducen sus beneficios. En Europa,
el Banco Central Europeo está dirigido por
exdirectivos de los grandes bancos y quienes
no lo han sido saben que pueden terminar en
ellos una vez que concluyan allí su actividad
(véanse los consejos de administración
privados en donde han acabado los antiguos
gobernadores del Banco de España, sin ir más
lejos).
Sirva un solo ejemplo de lo que digo: para evitar
que la quiebra de hecho de los bancos se refleje
claramente, se les permite que valoren sus

activos, en sus balances o a la hora de pedir
préstamos o ayudas, a los precios que más les
convengan y no a los actuales, los de mercado.
Una práctica fraudulenta que obviamente no se
permitiría a ninguna empresa o persona
individual.
Gracias al poder que tiene, la banca actúa
sabiendo que cualquiera que sea su mala práctica
recibirá la ayuda necesaria cuando, por su causa,
se encuentre en dificultades. Ayuda que,
naturalmente, se le da siempre a cuenta del resto
de contribuyentes.
Y el poder absoluto del que goza le permite,
además, poner a su disposición a las auditoras,
medios de comunicación, políticos y académicos
en todo el mundo con el único fin de tapar su
praxis peligrosa y fraudulenta y el riesgo que
constantemente genera al resto de la economía.
No exagero: la auditora KPMG dio su visto
bueno a las cuentas de los bancos Silicon Valley
Bank y Signature solo dos semanas antes de su
caída; la revista Forbes acababa de incluir a
Silicon Valley entre los mejores bancos del
planeta, y los más grandes del mundo (Deutsche
Bank, HSBC, Santander, Citibank…) han sido
condenados y multados en numerosas ocasiones
(eso sí, con cantidades irrisorias) por lavado de
dinero, fraude fiscal, fraudes bancarios,
obstrucción a la justicia, mal asesoramiento a
sus clientes, manipulación de tipos de interés…
o han sido considerados responsables de la
crisis de 2007-2008, sin que nada les haya pasado
después.
Las reformas legales que se debían haber puesto
en marcha después de esa última crisis y que las
autoridades anunciaron a bombo y platillo o no
se han aplicado o se han aplicado con alcance
muy insuficiente. Los bancos pueden más que
los gobiernos y les obligan a dejarlos actuar
bajo una regulación defectuosa, porque les
permite actuar como he explicado. Sabemos
que, hasta ahora, los han dejado actuar
prácticamente a sus anchas. La incógnita es si,
cuando todo estalle, van a disponer de agua
suficiente para aplacar el incendio. Lagarde dijo
ayer que sí pero sabe perfectamente que si la
crisis proviene de los derivados será
materialmente imposible apagar el fuego.
Sólo los ingenuos y mal informados pueden
creerse lo que nos están diciendo los
irresponsables dirigentes de los gobiernos y
bancos centrales: el sistema bancario no es
sólido sino una bomba que va a explotar, lo malo
de la crisis bancaria está por llegar, es inevitable
si persisten en las medidas que están tomando
y, como explico en mi último libro Más difícil
todavía, lo malo es que no solo será bancaria,
sino que afectará a todas las empresas y al
conjunto de la economía.
Infórmense bien, lean, descubran las numerosas
alternativas que los economistas críticos ofrecen
para que el sistema bancario sea estable, seguro
y accesible, y no dejen que les quiten su dinero
delante de sus narices.

Fuente:https://juantorreslopez.com/
mienten-el-sistema-bancario-no-es-
solido-los-bancos-estan-quebrados-y-
bajo-una-regulacion-defectuosa/
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El exvicepresidente del banco Lehman Brothers

evalúa la resistencia de Rusia ante la crisis
bancaria

Banco de Rusia (Imagen referencial)   © Sputnik / Sergei Gouneev

Sputnik 22.03.2023.-Rusia resistirá a
la amenaza de una crisis bancaria,
expresó a Sputnik Lawrence
McDonald, exvicepresidente de la
corporación financiera Lehman
Brothers, al valorar la estabilidad del
país.
«Probablemente, sí», declaró cuando
se le preguntó si Rusia resistiría a la
caída de la banca.
McDonald, que trabajó en Lehman
Brothers durante la crisis financiera de
2008 y estuvo a cargo de la gestión de
la deuda y el comercio de valores
convertibles, afirmó que Rusia es un
país con «activos sólidos», incluidos el
oro y la plata, que aumentarán de valor
durante la crisis.
Al mismo tiempo, agregó que el petróleo
no brindará asistencia a la Federación
de Rusia en este sentido.
McDonald es claro al advertir que la
recesión en EEUU es inminente y que
solo queda esperar una fuerte
contracción de la actividad económica
y del PIB durante los dos próximos
meses.
«La probabilidad de una recesión ahora,
en mi opinión, es indiscutible», informó.
Indicó una pérdida de confianza en el
sistema por parte de los inversores que
están experimentando pérdidas a causa
de los bancos estadounidenses y
europeos.
Por lo tanto, el especialista cree que el
liderazgo de la Reserva Federal (FED)
en algún momento se verá obligado a
reducir las tasas de interés.
«Es probable que la FED recorte las
tasas en 100 puntos básicos antes de fin
de año», precisó.

Frente a la debacle bancaria en EEUU,
McDonald, puntualiza que el país
necesita al menos dos billones de dólares
para estabilizar su sistema bancario.
Asimismo, debido al cierre de SVB, el
experto proyecta más pérdidas en las
instituciones financieras.
En este sentido, McDonald aseguró
que el presidente del Sistema de la
Reserva Federal (FED), Jerome
Powell, miente sobre la situación de los
bancos regionales en EEUU o
desconoce lo que hace el regulador en
el marco de su polí tica de
endurecimiento de la política monetaria.
«Es como si estuvieran fumando en un
granero de dinamita. Hace 10 días,
Powell nos decía en el Capitolio que el
sistema bancario estaba bien (...) o
mentía o no entiende lo que hace»,
declaró.
La quiebra del banco de inversión
estadounidense Lehman Brothers en
2008 se considera el punto de partida de
la crisis financiera mundial.
El 10 de marzo, los reguladores del
estado de California cerraron Silicon
Valley Bank (SVB), uno de los 20 bancos
comerciales más grandes de Estados
Unidos. Esta fue la mayor quiebra
bancaria del país norteamericano desde
la crisis financiera de 2008.
Todos los depósitos asegurados se
transfirieron de SVB a una estructura
separada, el Seguro de Depósitos del
Banco Nacional de Santa Clara.
Además, las autoridades cerraron el gran
New York Signature Bank debido a
riesgos sistémicos, y también se anunció
el cierre del banco Silvergate, centrado
en las criptomonedas.

El oro, camino de alcanzar su máximo histórico
en medio de la inestabilidad bancaria en EE. UU.

y Europa
Los expertos pronostican que los productores del metal precioso
serán de los pocos sectores que podrían resistir a la presión este
año.

Imagen ilustrativa123RF

R T 22 mar 2023.-Las turbulencias que
hoy acechan el panorama económico
mundial han ayudado a potenciar el valor
de un metal precioso: el oro. Los analistas
señalan que actualmente el precio de los
lingotes se sitúa tan solo un 5% por
debajo de su máximo histórico.
Zijin Mining Group, el mayor productor
de oro de China por capitalización de
mercado, ha podido cotizar en Shanghái
cerca de su nivel más alto desde abril del
2022, tras conseguir un aumento del
17% este año. Durante el mismo período,
Zhongjin Gold, la segunda productora
más grande del país, ha aumentado su
valor un 21%, situándose en su nivel más
alto en casi 2 años, mientras Shandong
Gold Mining, el tercer productor, ha
subido un 11%, recoge SCMP.
Los expertos pronostican que los
productores de oro serán de los pocos
sectores que podrían resistir a la presión
este año, teniendo en cuenta la situación
que están viviendo los mercados
financieros debido a la inestabilidad
bancaria en EE. UU. y Europa. Los
fondos vuelven a invertir en el metal en
medio de la búsqueda de un activo refugio
seguro.
«La demanda de oro sigue ahí», dijo
Wang Qi, analista de Guosheng
Securities, agregando que «los riesgos
geopolíticos y el sentimiento de pánico»
ayudan a «tal demanda».
A pesar del retroceso que los futuros del
oro sufrieron esta semana —su valor
cayó un 2,1%—, la trayectoria alcista
de este valioso metal sigue intacta tanto
a corto como a medio plazo, informó

Saxo Markets, señalando que la onza
tiene la oportunidad de desafiar su precio
máximo histórico.
El 10 de marzo, el sistema bancario
estadounidense experimentó la quiebra
más grande desde la crisis financiera del
2008: Silicon Valley Bank (SVB), el
decimosexto banco más grande del país
colapsó después de que los depositantes,
en su mayoría vinculados con el sector de
la tecnología y empresas respaldadas por
capital de riesgo, retiraran su dinero a
medida que se extendía la preocupación
por la crisis dentro de la entidad
2 días más tarde, los reguladores
cerraron el Signature Bank, con sede en
Nueva York, debido a riesgos sistémicos
y con el fin de evitar un contagio en el
sector
La semana pasada Credit Suisse, el
segundo banco más grande de Suiza sufrió
pérdidas significativas a raíz de la crisis
bancaria que afecta a EE. UU. y después
de que su principal accionista, Saudi
National Bank, anunciara que no
inyectaría más dinero en la entidad
En este contexto, el banco central suizo
se vio obligado a prestar 50.000 millones
de francos suizos (unos 53.600 millones
de dólares) a Credit Suisse. No obstante,
la financiación otorgada por el regulador
no logró estabilizar el precio de las
acciones
Mientras tanto, el mayor banco suizo,
UBS, compró Credit Suisse por un valor
total de unos 3.240 millones de dólares,
luego de que la Confederación Suiza
otorgará una garantía equivalente a más
de 9.700 millones de dólares
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La Reserva Federal de EE. UU. sube la tasa de

interés: ¿ahora qué?

La Fed ha elevado este miércoles su tipo de interés de
referencia de los fondos federales por novena vez consecutiva
para combatir la alta inflación y hacer frente a la crisis bancaria
mundial.

RT 23 de marzo del 2023.- La
Reserva Federal de EE.UU. (Fed)
ha elevado este miércoles su tipo de
interés de referencia de los fondos
federales por novena vez
consecutiva. Se trata de un aumento
de 25 puntos básicos (0,25 %),
hasta un rango objetivo del 4,75 %-
5 %, el nivel más alto desde el 2007.
Anteriormente, el endurecimiento
de la política monetaria se explicaba
por la necesidad de combatir la alta
inflación, pero ahora sus efectos se
han destinado a hacer frente a la
crisis bancaria mundial que se ha
desatado en las últimas 2 semanas.
¿Qué se puede esperar a partir de
ahora?
Tras la decisión, la Fed dejó claro
que el ciclo de subida de tipos de
interés aún no se ha completado,
pese al riesgo de profundización
de la crisis bancaria. «Nuestro
sistema bancario es fuerte y
estable, con capital y liquidez
fuertes», y solo un pequeño
número de bancos tiene problemas
serios, afirmó el presidente de la
institución, Jerome Powell, en
una conferencia de prensa.
Pese al optimismo de la Fed,
expertos se mostraron más
cautelosos ante este complejo
panorama. «Piensan que tienen

EEUU corre el riesgo de una «catástrofe
económica y financiera» si no se eleva el techo de

la deuda

Sputnik 23 de marzo del 2023.- El
Gobierno de Estados Unidos corre
el riesgo de sufrir una «catástrofe
económica y financiera» si no se
aprueba un proyecto de ley para
elevar el techo de la deuda de 31,4
billones de dólares, dijo la secretaria
del Tesoro, Janet Yellen.
«Sería una falla del Gobierno de
EEUU por primera vez desde 1789
no pagar las deudas en las que
incurrió y causaría una pérdida de
confianza en EEUU como en el
país más seguro, cuya moneda es
utilizada por el mundo como la de
reserva», dijo la tesorera de la
Unión Americana en respuesta al
senador demócrata Chris Van
Hollen, durante una audiencia en el
Senado.
A su vez, el parlamentario
cuestionó a la secretaria acerca de
la disminución de costos y
presupuestos y si cree en un sistema
bancario con impuestos deducibles
por parte del Gobierno de EEUU.
Al respecto, la secretaria del Tesoro
comentó que es necesario
«encontrar el rastro sobre la
infraestructura bancaria para evitar
una futura catástrofe provocada
por el Gobierno», algo que «no ha
sucedido desde hace 79 años»,
aseguró.

Las declaraciones de Yellen se
producen días después del colapso
de Silicon Valley Bank (SVB),
ocurrido el 12 de marzo, que pasó
a la historia como la segunda mayor
quiebra de un banco
estadounidense.
Al respecto, la secretaria del Tesoro
confirmó que los aumentos de las
tasas de interés, medida para
intentar reducir la inflación que
vive Estados Unidos, se encuentran
entre los principales factores que
llevaron a la caída del SVB.
En tanto, la Reserva Federal de
Estados Unidos (FED) rescató a
todos los clientes del que llegó a ser
uno de los bancos más fuertes del
país. Según las autoridades del
país norteamericano, este rescate
no afectará al contribuyente
estadounidense.
Meses atrás, en enero de 2023,
Yellen advirtió sobre los efectos
mundiales generalizados que
podrían surgir si el Gobierno
estadounidense no lograba elevar
el techo de la deuda. «Si eso
sucediera, nuestros costos de
endeudamiento aumentarían y
todos los estadounidenses verían
que sus costos de endeudamiento
también aumentarían», dijo a
CNN.

las herramientas para contener la
agitación en el sistema bancario,
[pero] ciertamente existe el riesgo
de que esta sea una mala decisión»,
dijo el economista jefe del banco
Wells Fargo, Jay Bryson, citado
por Bloomberg.
«Este ha sido el ciclo de ajuste de
la política monetaria más agresivo
en 40 años y, al entrar más y más
rápido en territorio restrictivo,
naturalmente tienes menos
control sobre el resultado», opinó
por su parte James Knightley,
economista internacional jefe de
ING. «Esto aumenta las
posibilidades de estrés económico
y financiero», advirtió.
En cuanto al posible momento en
el que la Fed comience a apaciguar
su política monetaria, el estratega
de inversiones Pável Verevkin,
citado por el medio ruso RBK,
cree que no habrá un recorte de
tasas este año, ya que se intentará
contener la inflación hasta último
momento para evitar una crisis
similar a la de la década de 1970.
El aumento del índice de precios
al consumidor en EE.UU. se
mantuvo alto en los dos primeros
meses del año. En enero la cifra
subió anualmente el 6,4 % y en
febrero el 6 %.
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El instrumento de la NASA destinado a Titán

podría revelar la química que conduce a la vida
Una nueva misión de la NASA a la luna gigante
de Saturno, Titán, se lanzará en 2027. Cuando
llegue a mediados de la década de 2030,
comenzará un viaje de descubrimiento que
podría generar una nueva comprensión del
desarrollo de la vida en el universo. Esta misión,
llamada Dragonfly , llevará un instrumento

llamado Dragonfly Mass Spectrometer
(DraMS), diseñado para ayudar a los científicos
a perfeccionar la química en Titán. También
puede arrojar luz sobre los tipos de pasos
químicos que ocurrieron en la Tierra y que
finalmente llevaron a la formación de la vida,
llamada química prebiótica.

Esta ilustración muestra el

helicóptero de aterrizaje Dragonfly

de la NASA acercándose a un sitio en

la exótica luna de Saturno, Titán.

Aprovechando la densa atmósfera y

la baja gravedad de Titán, Dragonfly

explorará docenas de lugares en todo

el mundo helado, muestreando y

midiendo las composiciones de los

materiales orgánicos de la superficie

de Titán para caracterizar la

habitabilidad del entorno de Titán e

investigar la progresión de la química

prebiótica. Créditos: NASA/JHU-APL
La abundante y compleja química rica en
carbono de Titán, el océano interior y la
presencia pasada de agua líquida en la
superficie lo convierten en un destino ideal
para estudiar los procesos químicos prebióticos
y la habitabilidad potencial de un entorno
extraterrestre.
DraMS permitirá a los científicos en la Tierra
estudiar de forma remota la composición química
de la superficie de Titanio. «Queremos saber si
el tipo de química que podría ser importante
para los primeros sistemas prebioquímicos de
la Tierra se está produciendo en Titán», explica
la Dra. Melissa Trainer del Centro de Vuelos
Espaciales Goddard de la NASA, Greenbelt,
Maryland.

El colorido globo de la luna más

grande de Saturno, Titán, pasa frente

al planeta y sus anillos en esta

instantánea en color real de la nave

espacial Cassini de la NASA. Créditos:

NASA/JPL-Caltech/Instituto de

Ciencias Espaciales

Trainer es un científico planetario y astrobiólogo
que se especializa en Titán y es uno de los
investigadores principales adjuntos de la
misión Dragonfly. También es líder en el
instrumento DraMS, que escaneará las
mediciones de muestras del material de la
superficie de Titán en busca de evidencia de
química prebiótica.
Para lograr esto, el helicóptero robótico
Dragonfly aprovechará la baja gravedad y la
densa atmósfera de Titán para volar entre
diferentes puntos de interés en la superficie de
Titán, separados por varios kilómetros de

distancia. Esto permite que Dragonfly reubique
todo su conjunto de instrumentos en un nuevo
sitio cuando el anterior se ha explorado por
completo y brinda acceso a muestras en
entornos con una variedad de historias
geológicas.
En cada sitio, el Drill for Acquisition of Complex
Organics (DrACO) perforará muestras de
menos de un gramo de la superficie y las llevará
dentro del cuerpo principal del módulo de
aterrizaje, a un lugar llamado «ático» que alberga
el instrumento DraMS. . Allí, serán irradiados
por un láser a bordo o vaporizados en un horno
para ser medidos por DraMS. Un espectrómetro
de masas es un instrumento que analiza los
diversos componentes químicos de una
muestra separando estos componentes en sus
moléculas base y pasándolos a través de
sensores para su identificación.
«DraMS está diseñado para observar las
moléculas orgánicas que pueden estar
presentes en Titán, su composición y
distribución en diferentes ambientes

superficiales», dice Trainer. Las moléculas
orgánicas contienen carbono y son utilizadas
por todas las formas de vida conocidas. Son
de interés para comprender la formación de la
vida porque pueden ser creados por procesos
vivos y no vivos.
Los espectrómetros de masas determinan qué
hay en una muestra ionizando el material (es
decir, bombardeándolo con energía para que
los átomos que contiene se carguen positiva
o negativamente) y examinando la
composición química de los diversos
compuestos. Esto implica determinar la relación
entre el peso de la molécula y su carga, que
sirve como firma para el compuesto.
DraMS fue desarrollado en parte por el mismo
equipo de Goddard que desarrolló el conjunto
de instrumentos Sample Analysis at Mars
(SAM) a bordo del rover Curiosity. DraMS
está diseñado para examinar muestras de
material de la superficie de Titanio in situ ,
utilizando técnicas probadas en Marte con la
suite SAM.
El entrenador enfatizó los beneficios de esta
herencia. Los científicos de Dragonfly no
querían «reinventar la rueda» cuando se
trataba de buscar compuestos orgánicos en
Titán y, en cambio, se basaron en métodos
establecidos que se han aplicado en Marte y
en otros lugares. «Este diseño nos ha brindado
un instrumento que es muy flexible, que puede

adaptarse a los diferentes tipos de muestras de
superficie», dice Trainer.
DraMS y otros instrumentos científicos a bordo
de Dragonfly se están diseñando y
construyendo bajo la dirección del Laboratorio
de Física Aplicada de Johns Hopkins en Laurel,
Maryland, que administra la misión para la
NASA y está diseñando y construyendo el
rotorcraft-lander. El equipo incluye socios clave
en Goddard, la agencia espacial francesa (CNES,
París, Francia), que proporciona el Módulo de
cromatografía de gases para DraMS que
proporcionará una separación adicional
después de salir del horno, Lockheed Martin
Space, Littleton, Colorado, NASA Ames Centro
de Investigación en el Aeródromo Federal
Moffett en Silicon Valley de California, Centro
de Investigación Langley de la NASA,
Hampton, Virginia, Laboratorio de Propulsión
a Chorro de la NASA, Pasadena, California,
Universidad Penn State, State College,
Pensilvania, Malin Space Science Systems,
San Diego, California, Honeybee Robotics ,
Brooklyn, Nueva York,
Dragonfly es la cuarta misión del programa
Nuevas Fronteras de la NASA. New Frontiers
es administrado por el Marshall Space Flight
Center de la NASA en Huntsville, Alabama,
para la Dirección de Misiones Científicas de la
agencia en Washington.
Por: Nick Oakes

Descubren en muestras del asteroide Ryugu
moléculas esenciales para la vida

Los investigadores detectaron la presencia de uracilo, vitamina
B3 y otros compuestos orgánicos nitrogenados.

Asteroide Ryugu. JAXA

R T22 mar 2023.- Un equipo
internacional de investigadores,
dirigido por científicos de la
Universidad de Hokkaido (Japón),
descubrió en las muestras del asteroide
Ryugu recogidas por la misión
Hayabusa2, de la Agencia Espacial
Japonesa, compuestos orgánicos
nitrogenados que forman parte del
ácido ribonucleico (ARN), una
molécula polimérica esencial en
diversas funciones biológicas de
codificación, decodificación,
regulación y expresión de genes.
La misión Hayabusa2 abandonó la
Tierra en 2014 y alcanzó su posición
estacionaria sobre el asteroide Ryugu

(162173) en junio de 2018, después
de viajar 3.200 millones de kilómetros
en una órbita elíptica alrededor del Sol.
Un año después aterrizó dos veces en
el  planetoide y recolectó las
mencionadas muestras, que trajo a
nuestro planeta a finales de 2020.
Durante su investigación, los expertos
sumergieron partículas del asteroide en
agua caliente para extraer las moléculas
que lo componen. Tras analizarlas
mediante cromatografía líquida
acoplada a espectrometría de masas
de alta resolución, descubrieron la
presencia de uracilo y ácido nicotínico,
además de otros compuestos orgánicos
nitrogenados.
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El suministro de municiones de uranio

empobrecido a Kiev «vislumbra el armagedón
nuclear»

Sputnik 23 de marzo del 2023.- Los
países occidentales liderados por EEUU,
tras haber decidido suministrar a Ucrania
municiones con uranio empobrecido,
están llevando irrevocablemente al mundo
a una peligrosa línea, tras la cual se
vislumbra cada vez más claramente el
armagedón nuclear, ha declarado el
embajador ruso en Washington, Anatóli
Antónov.
Así comentó el alto diplomático ruso las
declaraciones anteriores de Estados
Unidos en el sentido de que la munición
de uranio empobrecido «es un tipo de
arma común que se utiliza desde hace
décadas y no supone mayor peligro».
«Parece que el Occidente ‘ilustrado’
liderado por Washington ha decidido
irrevocablemente llevar a la humanidad a
una línea peligrosa, tras la cual se cierne
cada vez más claramente el armagedón
nuclear», dijo Antónov, cuya declaración
fue hecha pública por la misión diplomática
rusa en EEUU.

«Es realmente difícil comentar este tipo
de tonterías. Los funcionarios
estadounidenses han vuelto a tocar fondo
con sus irresponsables declaraciones. Un
flujo continuo de armas letales está
llegando a Ucrania, destruyendo civiles,
zonas residenciales, escuelas, hospitales,
guarderías», declaró el representante del
Kremlin en suelo estadounidense.
El embajador ruso señaló que las
consecuencias negativas del uso de este
tipo de municiones han sido
«repetidamente confirmadas por
periodistas occidentales».
«Permítanme recordarles que cuando se
utiliza este tipo de munición, se desprende
polvo radiactivo en el suelo. Es

extremadamente tóxico y no se puede
descontaminar. Esas sustancias provocan
brotes de enfermedades oncológicas. Los
estadounidenses lo saben porque han
utilizado estas armas en Irak y Yugoslavia.
Las víctimas sufrieron enfermedades
mortales y sus hijos nacieron con defectos
congénitos», recordó el jefe de la misión
diplomática rusa en EE. UU..
El 21 de marzo la viceministra de Defensa
británica, Annabel Goldie, anunció que el
Reino Unido suministrará a Ucrania
municiones con uranio empobrecido para
apoyar a su aliado en medio de la operación
militar rusa.
«Además de proporcionar un escuadrón
de (...) tanques Challenger 2 a Ucrania,
suministraremos municiones, incluidos
proyectiles perforantes que contienen
uranio empobrecido», afirmó la
funcionaria de Londres en un comunicado.
El presidente ruso, Vladímir Putin, declaró
que la iniciativa británica de suministrar a
Kiev proyectiles de uranio empobrecido
significa que Occidente ha decidido
combatir a Rusia hasta el último ucraniano,
no con palabras, sino con actos, por lo
que Rusia se verá obligada a reaccionar
cuando el Occidente colectivo empiece a
utilizar armas con un componente nuclear.
«Me gustaría señalar a este respecto que,
si todo esto ocurre, Rusia tendrá que
responder en consecuencia, teniendo en
cuenta que el Occidente colectivo ya está
empezando a utilizar armas con un
componente nuclear», declaró el
mandatario del país eslavo.
Los planes británicos de entregar
proyectiles de uranio empobrecido a Kiev
son otra provocación temeraria de
Londres, declaró la portavoz del
Ministerio ruso de Asuntos Exteriores,

María Zajárova. «Es otra provocación
británica destinada para llevar la situación
en torno a Ucrania a una nueva ronda de

agresión, conflicto y confrontación, dándole
una dimensión cualitativamente diferente»,
condenó.

Primer ministro ruso: Rusia sufre un golpe de
sanciones sin precedentes en la historia reciente

RT 23 de marzo del 2023.- Rusia ha
sufrido un golpe de sanciones sin
precedentes en la historia reciente,
declaró el primer ministro ruso, Mijaíl
Mishustin. El funcionario se dirigió a la
Duma Estatal para informar sobre la
labor del Gobierno ruso de cara a 2022.
«Creo que no es necesario explicar en
esta sala las condiciones en las que
todos han tenido que trabajar. Rusia ha
sido golpeada por las sanciones. Nunca
ha habido un golpe de igual fuerza en la
historia moderna», afirmó el jefe del
Gobierno.
Mishustin afirmó que Occidente quería
provocar el desempleo masivo en Rusia,
reducir drásticamente la calidad de vida
y también intentó hundir el sistema
financiero, económico y los lazos
económicos.
«Intentaron colapsar nuestro sistema
financiero para que la gente no pudiera
utilizar tarjetas bancarias. Para perturbar
los lazos económicos. Para obligar a
sus propias empresas a retirarse del
mercado ruso, registrando enormes
pérdidas. Para que los productos
conocidos desaparecieran de las
estanterías de las tiendas. Y al mismo
tiempo, para echar a la calle a los
empleados rusos de estas
organizaciones y privarles de ingresos.
Es decir, esas personas, cuyo trabajo
creó sus beneficios multimillonarios»,
aseveró.
Así, denunció que los países
occidentales, al imponer las
restricciones, trataron de asegurar que
no iban dirigidas contra los rusos, pero
ahora está claro para todos que era el
pueblo ruso el principal objetivo.

El Gobierno trabajaba en contramedidas
para proteger a la población y, al mismo
tiempo, establecer las bases del
crecimiento económico y alcanzar los
objetivos nacionales, enfatizó Mishustin.
«El año pasado tuvimos que responder
casi a diario a los retos de otra serie de
sanciones. Y exigieron una respuesta
urgente. Una búsqueda constante de
una respuesta a la pregunta: ¿qué pasará
después?», dijo.
Agregó que Occidente no ha escatimado
medios contra Rusia: explotar los ramales
del Nord Stream, confiscar cuentas,
desconectarse de los acuerdos
internacionales e intentar bloquear todas
las actividades bancarias y económicas
del país.
Resistencia de la economía
El año pasado, los analistas estimaban
que el PIB de Rusia probablemente caería
en dos dígitos. Sin embargo, el descenso
fue bastante moderado y volvimos a
situar la economía en una trayectoria de
crecimiento, declaró el primer ministro.
«Pero hemos resistido. Sí, no ha sido
fácil. La recesión —inevitable en tales
circunstancias— resultó ser bastante
moderada. Pero hemos devuelto la
economía a la trayectoria de
crecimiento», dijo.
Señaló que incluso algunas
organizaciones internacionales
pronostican ahora que Rusia tendrá una
dinámica positiva a finales de 2023 y
alcanzará tasas de crecimiento del
producto interior bruto superiores a las
de los países desarrollados en 2024.
«No es la primera vez que nuestro sistema
económico demuestra tal flexibilidad.
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sordera, reveló que su consumo de
alcohol era muy regular. «Si bien la
mayoría de sus contemporáneos afirman
que su consumo fue moderado según los
estándares vieneses de principios del
siglo XIX, no hay un acuerdo total entre
estas fuentes, y es probable que esto
equivalga a cantidades de alcohol que
hoy se sabe que son dañinas para el
hígado», comentó Tristan Begg, autor
principal del estudio e investigador de la
Universidad de Cambridge, Reino
Unido.

Una interacción de factores
como posible causa de su
muerte
«Si su consumo de alcohol fue lo
suficientemente grande durante un
período de tiempo largo, la interacción
con sus factores de riesgo genéticos
presenta una posible explicación para su
cirrosis», indica Begg. «Teniendo en
cuenta el historial médico conocido, es
muy probable que haya sido una
combinación de estos tres factores,

¿De qué murió Beethoven? Esto es lo que dice la primera prueba de su
ADN… CONTINUACIÓN pág.16

incluido su consumo de alcohol actuando
a la vez, pero las investigaciones futuras
tendrán que aclarar hasta qué punto
estuvo involucrado cada factor», agregó
Begg. El estudio fue publicado este
miércoles en Current Biology.

Descartado el envenenamiento
por plomo
Los análisis previos de otro mechón
conocido como ‘mechón de Hiller’ –
dicho así porque se creía que un discípulo
suyo llamado Ferdinand Hiller había
cortado cabellos del compositor en su
lecho de muerte– respaldaron la
sugerencia de que Beethoven había sido
envenenado con plomo. «Dado que ahora
sabemos que el ‘mechón de Hiller’ es en
realidad de una mujer y no de Beethoven,
ninguno de los análisis anteriores basados
únicamente en ese mechón se aplica a
Beethoven. Los estudios futuros para
detectar plomo, opiáceos y mercurio
deben basarse en muestras autenticadas»,
aseveró William Meredith, quien formó
parte de este estudio.

En nuestro vigésimo año, también
demostró ser más resistente de lo
esperado. Superamos aquella crisis con
más confianza que muchos países
occidentales, donde el descenso del
PIB fue mucho mayor», añadió
Mishustin.
El uso de las monedas nacionales
Rusia acordó con sus socios de la Unión
Económica Euroasiática (UEE)
perspectivas para expandir el uso de las
monedas nacionales, informó el
funcionario.
«Estamos desarrollando un sistema
financiero independiente dentro de la
asociación. También acordamos
perspectivas para expandir el uso de las
monedas nacionales. El año pasado, su
participación fue del 85 por ciento solo
para bienes», dijo Mishustin.
El primer ministro afirmó que todo esto
se hace «con el fin de aumentar aún más
el volumen de negocios comercial» y
también se planea «seguir
incrementando los pagos».
Seguridad alimentaria
El nivel de seguridad alimentaria en
Rusia es uno de los más fiables del
mundo, ya que la demanda interna de
cereales, azúcar, carne, pescado y
aceite vegetal está abundantemente
abastecida, destacó el primer ministro
ruso.
«El nivel de seguridad alimentaria de
Rusia es uno de los más fiables del
mundo. Satisfacemos la demanda
interna con un excedente de cereales,
azúcar, aceite vegetal, carne y pescado»,
dijo.
El primer ministro destacó que el año
pasado la cosecha de cereales fue de
157 millones de toneladas, lo que,
aseguró, significa un éxito enorme para
la industria agrícola rusa.
«También hay nuevos récords en el
volumen de semillas oleaginosas. Hubo
un aumento de carne, patatas, hortalizas
de invernadero y de frutas», añadió
Mishustin.
Asimismo, señaló que Rusia sigue
desarrollando la industria y ampliando
su propia base de producción en áreas
clave.
«Esto es, por supuesto, el resultado del
apoyo estatal sistemático al complejo
agroindustrial (...) En total, su
financiación superó el año pasado los
420.000 millones de rublos. (...)
Seguiremos ayudando a los productores
agrícolas», concluyó.
Sukhoi SuperJet SSJ100

Primer ministro ruso: Rusia sufre un golpe de sanciones sin precedentes en
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El primer ministro de Rusia avanzó que
una versión modificada del avión
comercial ruso Sukhoi SuperJet
SSJ100, con motores de fabricación
nacional, se someterá a las pruebas de
vuelo antes de julio próximo.
«El pasado año terminaron las pruebas
aerodinámicas del nuevo Sukhoi
Superjet, dotado de motores PD-8 de
quinta generación en lugar de equipos
extranjeros. Está previsto que realice el
primer vuelto dentro de los próximos
tres meses», informó Mishustin.
El primer ministro mencionó que dos
modelos más —el avión de pasajeros
IL-114, diseñado en la Unión Soviética
en la década de 1980 y destinado para
rutas regionales, y el avión utilitario de
turbohélice LMS-901 Baikal—
superaron las pruebas de vuelo con
éxito. En diciembre pasado, agregó,
fueron certificados el motor aeronáutico
PD-14 y un ala de material compuesto
para el avión comercial MC-21.
Mishustin aseguró que la producción
de aviones comerciales en Rusia
aumentará radicalmente en los próximos
años.
«A partir de 2026 tenemos previsto
fabricar cada año más de cien aviones
de diversas modalidades», dijo el primer
ministro. Ya se tomaron las decisiones
pertinentes para garantizar la
financiación, añadió. Según Mishustin,
«lo más importante ahora es mantener
el ritmo, particularmente, en lo que
atañe a la modernización de las líneas
de producción».
En 2022, según varios medios locales,
Rusia fabricó una docena de aviones
comerciales, entre ellos diez SSJ.
Empresas extranjeras en Rusia
Las compañías extranjeras que
decidan implementar proyectos en
Rusia encontrarán apoyo por parte
de las autoridades del país, informó
Mishustin.
«Creamos todas las condiciones
necesarias  para el  t rabajo de
aquellas empresas que ven su futuro
e n  Ru s i a ,  i n c lu s o  p a r a  l a s
compañías extranjeras de países
h o s t i l e s »,  d i j o  M i s h u s t i n
dirigiéndose a los inversores que, a
p e s a r  d e  l a s  s a n c i o ne s ,
permanecieron en territorio ruso.
El primer ministro destacó que «a
pesar de todas las restricciones, la
negación  de  los derechos de
p r o p ie d a d  y l a s  m e d id a s
discriminatorias que enfrentan las
empresas rusas en Occidente, las

empresas extranjeras han trabajado
y están trabajando cómodamente»
en Rusia.
«Rusia siempre está abierta a
proyectos prometedores. Y, por
supuesto, apoyaremos a quienes
decidan implementarlos en nuestro
país. No tengo dudas de que esta
será una cooperación de beneficio
mutuo», enfatizó.
Pero al mismo tiempo, el político
aseguró que las autoridades rusas
protegerán los intereses del pueblo
ruso «si las empresas extranjeras
abandonan la gestión empresarial en
Rusia y no se preocupan por el futuro
de sus empresas y empleados».
Después del inicio de la operación
militar especial de Rusia en Ucrania
anunciada en febrero de 2022, varios

países de Occidente, liderados por
EEUU, impusieron sanciones a
Moscú y enviaron decenas de miles
de millones de dólares en ayuda
militar y de otro tipo a Kiev. Sin
embargo, las medidas provocaron
un aumento de la inflación, incluidos
los precios de la electricidad, el
combustible y los alimentos en
Europa y EEUU.
El presidente ruso, Vladímir Putin,
había dicho que la política para
contener y debilitar a Rusia es una
estrategia a largo plazo de Occidente
y que las sanciones impuestas han
asestado un duro golpe a la economía
mundial. En palabras del mandatario,
el principal objetivo de Occidente es
empeorar la vida de millones de
personas.
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¿De qué murió Beethoven? Esto es lo que dice la primera prueba de su ADN

El genio de la música falleció en 1827 a la edad de 56 años.

Kevin Brown / Gettyimages.ru

R T 22 mar 2023.-Un equipo
internacional de biólogos
moleculares ha secuenciado
por primera vez el genoma del
genial compositor alemán
Ludwig van Beethoven a partir
de cinco mechones de su
cabello. Los análisis de ADN
sugieren que el talentoso

músico, que murió en 1827 a la
edad de 56 años, no murió
envenenado con plomo como
se pensaba. Los científicos
creen que una combinación
letal de cirrosis hepática,
hepatitis B y consumo de
alcohol lo sentenció a muerte,
comunicaron este miércoles.

Gettyimages.ru

Su autenticidad
Los investigadores comprobaron
la autenticidad de los cabellos al
determinar su coincidencia con la
ascendencia familiar
documentada del compositor.
Combinando datos genéticos con

historias de procedencia
verificadas, los investigadores
concluyeron que estos cinco
mechones son «casi con certeza
auténticos» y se corresponden
con los últimos siete años de vida
del genio.

Kevin Brown.

El hígado, su talón de
Aquiles
Los científicos descubrieron una
serie de factores genéticos que
constituyen un riesgo significativo
para padecer enfermedad
hepática, lo cual es congruente

con pruebas documentales sobre
ataques de ictericia sufridos, un
síntoma de daño en el hígado.
También encontraron evidencias
de una infección con el virus de la
hepatitis B en los momentos
cercanos a su muerte.

El alcohol
El análisis de los ‘libros de conversación’
de Beethoven, que utilizó durante la última

década de su vida como recurso
comunicativo debido a su avanzada
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